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Hidalgo (Adesp): “Las federaciones van a 
dejar de moverse en la rigidez de la 
subvención”
El presidente de la Asociación del Deporte Español (Adesp) confía en que el organismo público
creado tras el pacto entre el CSD, LaLiga y la Rfef contribuirá a la generación de valor y a
mejorar el horizonte de las federaciones españolas.

Patricia López
23 abr 2020 - 04:57

 
 
La financiación de las federaciones deportivas siempre ha estado muy condicionada
por la inversión pública realizada desde el Consejo Superior de Deportes (CSD). La
recesión económica supuso un recorte del 50% de las subvenciones públicas entre
2009 y 2013 y, tras la crisis del Covid-19, el fantasma de un nuevo tijeretazo al deporte
español vuelve a aparecer.
En este contexto, LaLiga, el CSD y la Federación de Fútbol (Rfef) han alcanzado un
acuerdo por el fútbol profesional destinará 113 millones anuales al deporte federado a
través de la
 
Fundación España Deporte Global. “Hasta ahora las federaciones nos movíamos en un
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ámbito rígido, el de la subvención ordinaria, con unos procesos que son los que son, y
la fundación viene a complementar y a abrir la vía a un mejor horizonte”, ha explicado
José Hidalgo, presidente de la Asociación del Deporte Español (Adesp), el organismo
que reúne a la inmensa mayoría de las federaciones deportivas del país.
 
Pregunta: ¿Qué le parece que Fundación España Deporte Global puede aportar a las 
federaciones españolas?
Respuesta: En cuanto a funcionamiento de las federaciones creo que faltaba dar un
paso que podremos dar con esta fundación, que es el de la vocación de dar un salto
en el ámbito de la internacionalización. Creo que nos ayudará a tener más
representación en organismos internacionales, por ejemplo. Creo que tenemos que
sentarnos y hablar sobre lo que puede aportar esta entidad a la explotación de
nuestros derechos audiovisuales. Sin duda es una oportunidad para crecer en este
ámbito siempre que sepamos hacerlo desde las federaciones y con el Gobierno, que
es quien va a capitanear esta fundación.
 
R: Hace un año se intentó liquidar vía Ley del Deporte la OTT de la liga. Ahora se 
pretende que Fundación España Deporte Global gestiones los derechos. ¿Cómo 
interpreta este movimiento?
R: Tenemos que sentarnos hablar, es todo tan prematuro... Lo que te puedo asegurar
es que las federaciones queremos que esto sea una oportunidad. Los derechos
audiovisuales son nuestro valor intangible, hemos hecho inversiones en conocimiento,
en recursos e infraestructura. Quiero creer que esta fundación servirá para continuar
ese camino y que sea un generador de valor.
 
R: Por primera vez LaLiga va a aportar más dinero que el Gobierno al deporte 
federado. ¿Cómo puede afectar este cambio al deporte?
R: El mundo federado español en general está muy contento por la apuesta que hay de
LaLiga. Ha sido generosa y ha negociado con el Gobierno y con la Real Federación
Española de Fútbol (Rfef) para apoyar al deporte federado, no ahora, sino desde hace
años.  Si ha habido este pacto es porque tanto CSD, como Rfef como LaLiga han
estado de acuerdo en que había que apoyar a las federaciones.
 
 

 
 

José Hidalgo (Adesp): “Quiero creer que esta
fundación servirá para continuar ese camino y que
sea un generador de valor”
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R: Esa menor dependencia de los fondos públicos, ¿supondrá una mayor 
profesionalización del deporte federado?
R: Creo que ya hay un camino que ha emprendido el deporte español, sobre todo en el
ámbito digital y audiovisual, en el que hemos entendido que teníamos un valor
intangible. Estamos retransmitiendo nuestras competiciones, enfrentándonos a una
transformación y profesionalización del deporte español. Creo, y quiero creer, que la
formación de esta fundación va a permitir una mayor profesionalización de todas las
estructuras del deporte federado español. Nos movíamos en un ámbito rígido, el de la
subvención ordinaria, con unos procesos que son los que son, y la fundación viene a
complementar y a abrir la vía a un mejor horizonte.
 
R: La última crisis de 2008 supuso un gran recorte de la financiación del CSD a las 
federaciones, sobre todo en 2013. Con la crisis del Covid-19, ¿cree que se reducirá el 
presupuesto de la Administración?
R: En este momento excepcional, lo que sabemos es que la presidenta del CSD, Irene
Lozano, ha logrado sacar adelante algo que era muy difícil: la convocatoria de
subvenciones para las federaciones a partir de la prórroga del presupuesto de 2020.
Son 51 millones de euros para 2020 que necesitábamos para salvar el año. Además,
se han flexibilizado los criterios para que se priorice la actividad estatal, porque la
internacional difícilmente se va a retomar este año. Respecto a lo que pregunta del
futuro, sólo puedo decir que en un momento de tanta incertidumbre me parece
prematuro pronosticar, pero acogemos con expectación lo que está por venir.
 

 
 
R: En el borrador de presupuestos que finalmente no ha podido ser aprobado, el CSD 
contaba con 20 millones adicionales para las federaciones. ¿Confían en que pueda 
reactivarse esa posibilidad de cara al 2021?
R: Nos encantaría, pero somos conscientes en el mundo del deporte de que, en este
momento hay que arrimar al hombro para ayudar a la sociedad española, porque la
representamos. Ojalá recuperemos esos 20 millones en 2021, pero entendemos la
situación de excepcionalidad.
 
R: Han pasado varios meses desde el cambio en el liderazgo del CSD. ¿Qué feeling 
tienen en Adesp con el nuevo Consejo?
R: Irene Lozano me dio buen feeling desde el principio y a día de hoy sólo tengo
buenas palabras hacia ella. Creo que el hecho de que no venga del sector deportivo

José Hidalgo (Adesp): “La relación con Irene
Lozano es buena; ella nos entiende como un eje de
transformación de la sociedad”

3 / 4

https://www.palco23.com/entorno/hidalgo-adesp-las-federaciones-van-a-dejar-de-moverse-en-la-rigidez-de-la-subvencion

El presente contenido es propiedad exclusiva de Palco23 Ediciones, SL, sociedad editora de Palco23.com (www.palco23.com), que se acoge, para todos
sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o
distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.



puede ayudarnos a abrir la perspectiva. En las reuniones que hemos tenido ha sabido
escucharnos, entendernos y ha querido liderar el deporte español abriendo nuevas vías
al deporte federado. De eso no tengo duda alguna. El Consejo está teniendo mucha
sensibilidad y creo que bajo el liderazgo de Lozano se van a ensanchar las
posibilidades del deporte español, porque ella lo entiende como un eje de
transformación de la sociedad, desde el punto de vista de la sostenibilidad, deportivo,
económico, etcétera.
 
R: ¿Cuándo cree que podrá retomarse la redacción del nuevo borrador de la Ley del 
Deporte?
R: Ahora mismo hay otras prioridades, no sé cuándo se retomará la redacción porque
estamos en un escenario incierto. Lo que hemos puesto sobre la mesa es un
documento de medidas y recomendaciones que esperamos que se ejecute hasta
2021, y quizás entonces sería un buen momento para retomar la cuestión de la Ley del
Deporte. La prioridad ahora es recuperar al país y al deporte, mientras continúa la
preparación para los Juegos Olímpicos.
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